



**Nombre del alumno: Carlos Daniel Rodríguez Galindo**

**Nombre del profesor: MARIA DEL CARMEN CORDERO  
GORDILLO**

**Nombre del trabajo: ENSAYO**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Materia: SEMINARIO DE TESIS**

**Grado: 8 Grupo: U**

Comitán de Domínguez Chiapas

## INTRODUCCIÓN

Considero que desde pequeños, de niños, fuimos constructores de conocimiento.

Todos pasamos por un proceso de indagar, preguntar el porqué de las cosas, experimentar, seguir rastros, observar, analizar, cosa que ahora podemos entender, que a nuestra corta edad realizábamos trabajo de Investigación.

Sin siquiera saber que lo hacíamos, pienso en que investigar es una cualidad nata en la persona, que nos lleva a estar enterados, alertas. Somos seres vivos que día a día adquirimos un sin número de nueva información.

## **La importancia de la Investigación en la Universidad**

Hay actividades que realizamos día a día y las cuales pasamos por alto, estamos tan familiarizadas con ellas, desde pequeños y una de ellas es investigar.

A mí me gusta mencionar, por ejemplo, cuando hablamos de estadística, que son fenómenos que constantemente aplicamos, como con cuanto tiempo de anticipación tomaremos un taxi, y hacemos cálculos de en cuanto tiempo llegará a nuestro punto, cuanto tiempo tardará el transcurso al lugar de llegada, etc.

Así mismo sucede con la investigación, somos seres que nos comunicamos, que indagamos, y desde muy chicos lo hacemos.

Es común ver a los niños de corta edad preguntar por todo, el para que de las cosas, el porqué de ellas, y siempre obteniendo nuevos conocimientos.

Entonces, siendo algo tan común, que es parte de nuestro diario vivir, nos lleva a notar que es algo importante.

El investigar no es labor de (y concuerdo con algo que menciona el documento que nos citó la universidad) millonarios, de laboratoristas, de químicos, físicos, sino que todos en cierta parte investigamos.

Ahora bien, el concepto propio de investigación es el de, que es un proceso de indagar, donde descubrimos, aprendemos, siendo una actividad para solucionar interrogantes.

La investigación tiene mucha importancia ya que permite ampliar los conocimientos de las personas en forma concreta y certera, abriendo así posibilidades en todo tipo.

Siendo beneficiosa para el ser humano, y como decía antes, creo que desde pequeños todos investigamos, cuando preguntamos para que sirven las cosas, o el porqué de ellas, y claro que enriquece ese conocimiento nos permite dominar áreas de acción.

El investigar ha llevado a mejorar la calidad de vida de la humanidad, el saber el porqué de las cosas motiva a como poder enfrentarlas cuando son adversarias, como ahora con el virus del COVID, se realizó investigación para poder encontrar la cura.

Así también, permite identificar problemas, siendo vital como humanos saber que nos afecta, detectar los puntos rojos para poderlos atacar y enfocar los esfuerzos en contrarrestarlos.

Y no solo eso, permite generar soluciones y conocimientos para resolver dichos problemas, la investigación como dije nos permite conocer ciertos aspectos y con ello como generar soluciones.

No cabe duda que la investigación es la herramienta que nos coloca cara a cara con la realidad. Además es un estímulo para resolver las dudas a las que nos enfrentamos, los problemas que agobian al ser humano, a las sociedades, etcétera.

Ahora bien, uno podría darse cuenta fácilmente que investigar no es exclusivamente dedicarse a buscar ese problema que nadie ha encontrado ni resuelto, investigar también es tomar un problema resuelto y darle otras opciones de respuesta.

Ahora bien, porqué es importante INVESTIGAR en Universidades, porqué es importante que los estudiantes y profesores se involucren en el INVESTIGAR.

Primero que nada, las universidades juegan un papel clave en las sociedades avanzadas en la formación al más alto nivel.

Las universidades deben adaptarse para poder estimular su capacidad investigadora.

Investigar despierta en nosotros el pensamiento crítico, que es aquel que nos hace dudar de las afirmaciones que en la vida cotidiana suelen aceptarse como verdaderas.

Ahora bien, la investigación en las universidades son muy importantes, porque esta acción, la de investigar, da lugar a un pensamiento cada vez más crítico y creativo.

Recordemos que a través de ella, los conocimientos se fortalecen en el estudiante o en el investigador dejando de lado el mecanismo de repetición que tiende a crear profesionales pasivos y poco innovadores.

Entonces ahí la importancia, el investigar despierta en el estudiante la cualidad de expandirse, de querer más, de innovar, crear, despierta un interés que a los universitarios futuros profesionales les abre puertas.

## CONCLUSIÓN

La investigación permite identificar problemas, como humanos identificamos que cosas nos afectan, detectamos los puntos rojos para poderlos atacar y enfocar los esfuerzos en contrarrestarlos.

Realizar un trabajo de investigación genera soluciones y conocimientos para resolver dichos problemas.

Tanto la investigación, como la creatividad humana, juntas usadas para bien, le han hecho un bien a la sociedad, aunque lamentablemente hemos visto que con ellas también se ha causado tantos desastres, y cosas malas.

## Bibliografía

<http://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/b764ad57ca40c2cafde228fc46d3c71e.pdf>

- Einstein, A. (1933). Mi credo humanista. Tomado de <http://elmistico.com.ar/ciencia/einstein/Albert%20Einstein%20-%20Mi%20credo%20humanista.pdf>
- Kant, I. (1784). ¿Qué es la Ilustración? Tomado de [http://www.utadeo.edu.co/programas/humanidades/pdf/ejemplo\\_ensayo\\_filosofico.pdf](http://www.utadeo.edu.co/programas/humanidades/pdf/ejemplo_ensayo_filosofico.pdf)
- Morin, E. (1999). Los siete saberes necesarios para la educación del futuro. París: Unesco.
- Platón (1993). La república. Barcelona: Altaya.
- Popper, K. (1991). Conjeturas y refutaciones. Barcelona: Paidós.
- Russell, B. (1964). Satán en los suburbios. Tomado de [www.philosophia.cl/Escuela de Filosofía Universidad ARCIS](http://www.philosophia.cl/Escuela%20de%20Filosofia%20Universidad%20ARCIS).